

令和6年第2回高鍋町教育委員会定例会議事録

1. 日 時 令和6年2月2日（金）午前9時56分～午前10時30分
2. 会 場 高鍋町教育委員会小会議室
3. 出席委員 島埜内 遵教育長、四角目 久美子委員、小泉 桂一委員、岩崎 晃子委員
4. 参 与 横山教育総務課長、原田教育対策監、三枝教育総務課長補佐、岩佐社会教育課長
5. 議 事

島埜内教育長 只今から令和6年第2回高鍋町教育委員会定例会を開会いたします。本日は、黒木知文委員が所要のため欠席となっておりますのでご報告させていただきます。

議事日程についてお諮りいたします。お手元に配付のとおり、議事を進めてよろしいでしょうか。

委 員 はい。

島埜内教育長 それでは日程第1「議事録署名委員の指名」を行います。議事録署名委員は、申し合わせにより小泉 桂一委員を指名します。よろしくお願ひします。

小 泉 委 員 はい。

島埜内教育長 日程第2「会期の決定」です。お手元に配付のとおり、本日、2月2日の1日間とすることにご異議ございませんか。

委 員 はい。

島埜内教育長 それでは会期は本日2月2日の1日間とすることに決定いたしました。

日程第3「前回の議事録の承認について」を議題といたします。議事録については、既に原案を配付いたしておりますが、議事録に記載した内容について、ご異議ございませんでしょうか。

委 員 異議なし。

島埜内教育長 それではご異議なしということで、原案どおり承認することに決定いたしました。

日程第4「教育長の報告について」を議題とします。お手元に配付している「令和6年1月教育長執務」に基づき報告いたします。

1月4日に賀詞交換会に参加して参りました。コロナ禍以前の形に戻り、約400名の方が参加されておりました。

5日に実施いたしました「二十歳の集い」につきましても、コロナ禍前の状況に戻しました。非常に落ち着いたいい雰囲気の中で開催できたのではないかなと思っております。

6日の全九州高等学校バドミントン高鍋大会ですが、九州各県の1位のチームではなくて、2位、3位のチームが参加する高鍋町が後援するバドミントン大会ということになっております。非常に喜ばれておりますので、今後もずっと続けていきたいなと思っております。

7日、消防始式が行われました。小丸川河川敷で小隊訓練の点検等があった後、中央公園までパレードを行っております。団員の確保が年々難しくなっているとい

島埜内教育長 う話を聞いております。

8日に行われました市町村対抗駅伝競走大会は、町村の部4位でした。また来年は3位以内を目指して、頑張っていたきたいと思いますっております。

13日、町のPTA研修大会・家庭教育学級の合同研修大会が行われております。講演と研究所の発表が中心でしたけれども、講演の方は、鬼塚禮兆さんが家庭の躰についてお話をされました。挨拶・返事・靴並べというのは本当に大事なことだと私自身も考えております。

同じく13日の夜ですが、高鍋神楽の六社連合大神事が新富町の八幡神社でありました。高鍋神楽の国指定を目指しておりますので、私も参加させていただきましたが、幻想的で笑いもあって、非常に素晴らしく、これからも大切に守っていかなければならないと強く思いました。ただ、後継者がいないという問題が、国指定に向けても大きな課題になっているところでもあります。

16日、高鍋町美術協会の懇親会がございました。やはりこちらも若手が協会に入っていないというような話をお聞きしました。会長さんは、小さな組織だけれども、今後も継続していきたいというようなことを仰ってございました。

17日、給食の試食会を給食センターで行っております。保護者の方にも試食していただきました。非常においしくて、栄養価も高いメニューで、いい試食会になったのではないかなと思っております。

給食費に関しましては、来年度に向けて、無償化でありますとか、値上げはせずに町から補助するというような動きがこれからあると思っております。

17日の能登半島地震災害義援金の受け渡しについてですが、町長の方に西小学校の子供たちが義援金を渡しております。マスコミの方も来てくださって、NHK等でもその様子が放送されました。西小だけでなく、町内4校全てで募金活動をしてもらいまして、約32万円集まっております。

19日の石井十次顕彰会運営委員会は、4月12日の石井十次賞贈呈式についての内容でした。

それから25日は、「なわのおび賞」の選考会を行っております。今回は全て個人でありまして、学校推薦のとおり6名の子供たちが選ばれております。

28日、ロータリーカップラグビー大会に参加させていただきました。約400名が集まって、タグラグビー大会が小丸川河川敷広場で行われたのですが、非常に参加者が多くて私もびっくりしました。子供たちが元気よく動く姿を見て、こちらも元気をもたらうような感じでございました。

それから、29日は、町長と私と社会教育課の担当、それから県文化財課職員で、文化庁調査官のところに高鍋神楽の国指定についてのお願いにいって参りました。なかなか厳しくて、でいろいろ課題をあげていただきました。後継者の育成問題でありますとか、それから現在は、昼神楽としてやっておりますけれども、元の夜神楽へ戻した方が良いというようなアドバイスもいただきました。4町の盛り上がりを期待して

島埜内教育長 おりますというようなことも仰っていただきました。

高鍋の神楽が昼間に行われるようになったのは、大学入試の時期と重なって、神楽の音がうるさいという苦情を受けたことがきっかけでありまして、それはいけないということで、昼の神楽に変更したのですが、文化庁としては、夜神楽という設定となっているので、そのとおり動いていただきたいというような要望がございました。

以上で1月の報告を終わりたいと思いますが、何かご質疑等ございませんでしょうか。何もないようですのでこれで報告を終わらせていただきます。なお、2月の主な行事につきましては、お手元に配付の「令和6年2月教育長執務予定」にてご確認ください。以上で報告を終わります。

それでは続いて、日程第5 議案第5号「教育委員の辞職について」を議題といたします。提案理由の説明を求めます。

教育総務課長 令和6年1月30日付で、黒木知文委員より議案裏面のとおりの辞職願の提出がございましたので、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第10条の規定により、教育委員会の同意を求めます。

辞職の理由は、一身上の都合となっております。辞職希望日は、令和6年3月31日となっております。

なお、教育委員の辞職につきましては、先ほど申し上げました規定では、教育委員会及び地方公共団体の長の同意を得る必要があることとなっておりますので、現在、町長に対しては、本件についての同意を求めているところでございます。

以上本案につきまして、ご同意賜りますようお願い申し上げます。

島埜内教育長 本案について何かご質疑等ございませんでしょうか。ご質疑等なければ承認に入りたいと思います。それでは、議案第5号「教育委員の辞職について」は、ご同意いただけますでしょうか。

委員 はい。

島埜内教育長 それではご異議なしと認めます。よって本案は、原案どおり同意することに決定いたしました。続いて、日程第6「通学区外就学に関する専決処分についての報告」を議題といたします。事務局からの報告をお願いします。

教育総務課長 (資料に基づき報告)

島埜内教育長 次に、日程第7「区域外就学に関する専決処分についての報告」を議題といたします。事務局からの報告をお願いします。

教育総務課長 (資料に基づき報告)

島埜内教育長 次に、日程第8「特別支援学校に就学する児童・生徒に関する専決処分についての報告」を議題といたします。事務局からの報告をお願いします。

教育総務課長 (資料に基づき報告)

島埜内教育長 次に、日程第9「県立・私立中学に就学する児童に関する専決処分についての報告」を議題といたします。事務局からの報告をお願いします。

教育総務課長 (資料に基づき報告)

島埜内教育長 以上で報告を終わります。次の議案は秘密会といたしますので、その前に次回定例教育委員会の日程等、当面の行事予定について確認をいたします。事務局からの説明をお願いします。

教育総務課長 (当面の行事予定説明)

島埜内教育長 只今の説明につきまして、質疑はございませんか。

委 員 なし。

島埜内教育長 それでは、次回定例会の日程につきましては2月29日に開催するという事によろしいでしょうか。

委 員 はい。

島埜内教育長 ご異議なしということで、次回定例会の日程は2月29日に決定いたしました。

(社会教育課長退室)

島埜内教育長 日程第10 議案第6号「準要保護児童生徒の認定について」を議題といたします。

※秘密会

島埜内教育長 最後に、日程第11 議案第7号「準要保護入学準備金支給対象者の認定について」を議題といたします。

※秘密会

島埜内教育長 以上で、本定例会に付議された案件は全て終了いたしました。これを以て閉会いたします。ありがとうございました。

上記は、高鍋町教育委員会のでん末に相違ないことを証明する。

令和 6 年 2 月 29 日

高鍋町教育委員会 教育長 島埜内 遵

高鍋町教育委員会 教育委員 小泉 桂一